

nehmungen, sondern sollen in einem gesunden Wettbewerb qualitative Höchstleistungen erzielen. Überschüsse aus den landeseigenen Betrieben sind an die Landesregierungen abzuführen und sollen neben dem Ausbau der Betriebe vor allem zur Verbesserung der sozialen und materiellen Lage der Arbeiterklasse dienen.

Die Steigerung der industriellen Erzeugung muß mit einer Verbesserung der Lage der Arbeiter verbunden sein. Darum unterstützt) die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands den Kampf der Gewerkschaften zur Verbesserung der Lebenslage der Arbeiter durch beschleunigten Abschluß von Tarifverträgen. Der Ausbau aller Einrichtungen für die Betriebsfürsorge sowie' für den Schutz der Arbeitskraft und der Gesundheit ist angesichts der schweren Arbeits- und Lebensbedingungen eine dringende soziale Notwendigkeit.

Durch Hebung der Kohlenproduktion ist die Verbesserung der Hausbrandversorgung der Bevölkerung anzustreben. Gleichzeitig müssen alle Reserven an lokalen Brennmaterialien wie Holz, Torf usw. herangezogen werden.

Für die dringend notwendigen Verbesserungen im Wohnungswesen, die besonders den Ausgebombten und den Umsiedlern zugute kommen sollen, sind alle örtlichen Möglichkeiten auszuschöpfen.

Wenn das deutsche Volk sich selbst helfen und aus eigener Kraft Hunger und Kälte bannen soll, dann muß die Verantwortung für die Aufstellung und Durchführung der Wirtschaftspläne den deutschen Verwaltungen übertragen werden. Die Gewerkschaften, Betriebsräte, Konsumgenossenschaften, Industrie- und Handwerker- sowie Bauemvertretungen sind bei Vorbereitung, Aufstellung und Durchführung der Pläne einzuschalten.

Vor allem muß die Arbeit der demokratischen Verwaltung verbessert werden. Nachlässigkeit, bürokratische Unbeweglichkeit oder Ungerechtigkeit dürfen nicht geduldet werden.

Verschiedentlich sind sich die Organe der Selbstverwaltung ihrer vollen Verantwortung noch nicht bewußt und arbeiten ohne genügende Verbindung mit der Bevölkerung. Darum muß die demokratische Kontrolle der Verwaltungsorgane ohne Ansehen der Person verschärft werden. Korruptionisten und reaktionäre Bürokraten sind rücksichtslos auszumerzen.

Der Kampf gegen Hunger und Kälte ist die gemeinsame Aufgabe des ganzen deutschen Volkes, aller demokratischen Parteien und Organisationen.